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华 埠 资 讯

马来西亚古晋
举办“留华桥”中国高等教育展

据中新网报道 马来西亚 2023年“留
华桥”中国高等教育展于 3月 28日在沙捞
越古晋一中大礼堂举行。据介绍，此次展览
由马来西亚留华同学会与古晋中华中学校
友会联合举办。展览吸引23所中国知名大
学参展并派出代表和马来西亚学子面对面
交流。

主办方表示，近年来，中国高速发展以
及国际影响力的提升有目共睹。中国院校
教育水平也得到国际高度认可，其声望及毕
业生就业能力持续升高。赴华留学对马来
西亚学子吸引力越来越大。

主办方希望此次展览令马来西亚尤其
是沙捞越的学子，增进对中国高校的了解，
助力他们“开启赴中国升学之路”。

（陈悦 魏源）

新西兰华人社团为当地风暴灾区
募捐赈灾

据新西兰中华新闻社报道 近日，新西
兰多家华人社团在奥克兰共同为新西兰风暴
灾区举办“同舟共济”义演义卖艺术展活动。

本次活动受到中国驻新西兰使领馆的
高度重视和支持。中国驻新西兰大使王小
龙、驻奥克兰总领馆总领事陈世杰，新西兰
统计部长拉塞尔、国会议员陈耐锶、奥克兰
市长布朗等政要以及新西兰华人社团联合
会等多家社团侨领，还有来自新西兰各界友
好人士2000余人出席了当晚的赈灾义演义
卖活动。

王小龙对新西兰华社灾后所体现和发扬
的中华民族奉献精神，以及为新西兰社会所
做的爱心义举给予了高度的评价。他表示：

“广大华侨华人的慷慨奉献值得我们点赞。”

旅阿华人自主品牌
亮相阿根廷生活用品博览会

据中国侨网报道 近日，第 43届阿根
廷生活用品博览会在布宜诺斯艾利斯举行，
旅阿华人自主品牌的手机周边产品广受欢
迎，吸引了生产商、批发商、经销商和参会民
众的目光，洽谈者、购买者、参观者络绎不
绝。

参加博览会的旅阿华商陈镇宁说：“本
次博览会我们公司带来了上千个品类的产
品，产品大部分是我们自己研发并在中国生
产制造的，比如有一款产品看上去是一件毛
绒玩具，实际上还有音响功能，兼具实用性
和娱乐功能，特别受欢迎。”

据《欧洲时报》报道 法国当地时间
3月 29日，近百名法国华侨华人社团代
表欢聚在巴黎，一起观看纪录片《行进中
的中国》第二季，并畅谈观后感，为祖
（籍）国日新月异的发展变化欢欣鼓舞，
为祖（籍）国突飞猛进的建设成就自豪。

《行进中的中国》第二季，是由上海
广播电视台携手华纳兄弟探索集团联合
打造的一部聚焦中国制度、经济、科创、
生态、民生五大主题的硬核纪录片，反映
十年来中国在经济社会发展各个重要领
域的探索和成就。

法国华侨华人妇女联合会会长陈岚
表示，看了纪录片《行进中的中国》之后，

自己进一步系统地了解祖国大地上正在
发生的深刻变化。自己会将该纪录片作
为讲好中国故事的优秀素材，传递给家
人和广大旅法侨胞以及身边的法国友
人。

法国华侨华人会主席蔡君柱表示非
常激动和震撼，纪录片是对当代中国形
象的一次完美展示。蔡君柱建议，将该
纪录片制作成法语版，让更多的法国人
看到。

法国法华工商联合会会长戴安友表
示，一定要将这部纪录片介绍给华裔青
年一代看，加深他们对于父辈的家乡和
祖（籍）国的认识与了解。

法国中法艺术交流协会会长侯玉霞
表示，在纪录片《行进中的中国》中，展示
了很多中国领先于世界的先进技术，让
世界认识了中国的科技创新力量，也展
现了中国科技创新发展的自信。

欧洲时报文化传媒集团总裁、欧洲
时报社社长张晓贝坦言，纪录片《行进中
的中国》介绍了中国的政治制度体系，这
是目前西方国家非常关注的，是需要更
下功夫去展现的，也是中国真正走出来，
走向世界最关键的一步。

出席座谈会的中国驻法大使馆领事
侨务参赞万磊表示，看了纪录片《行进中
的中国》之后，给了大家一个启示，要讲

好中国故事，讲述的方式很重要，有时会
达到事半功倍的效果。

万磊强调，中法两国制度不同、文化
各异，要用法国人听得懂、听得进、听而
信的语言讲好中国故事，特别是现代中
国的故事，中国人民爱好和平的故事以
及中国人民与世界人民和谐相处的故
事。他建议广大旅法华侨华人可以从一
战华工、中国老一辈领导人勤工俭学、新
时代华侨华人的故事入手，并以此次观
影座谈活动为契机，不断打造学习型、服
务型、创新型、和谐型的旅法社团，树立
精品意识、品牌意识，推动社团活动迈上
新台阶。

据美国《侨报》 当地时间3月26日，美国猴
屿民俗文化中心（以下简称“文化中心”）举办了
一年一度的民俗文化节——护闽将军千秋寿诞
游神。猴屿民俗文化节是费城华埠乃至美东最
盛大的中华民俗活动之一。数百乡亲游行，千余
市民参与，共同感受中国传统民俗魅力。

文化中心董事长张文钦表示，随着越来越多
的福州长乐猴屿乡亲移居美国，为了传承中华文
化，2009年首次举办民俗文化节。文化节是为了
纪念护闽将军张睦公千秋诞辰，赞颂其护国爱民
的精神，弘扬中华传统民俗文化，增进社会和谐。

费城猴屿联谊会会长张子钟表示，不管身处
何处，离家的游子总是时时思念家乡。虽远离故
土，但文化习惯却一路相随，举办民俗活动融入
了人们对家乡的深深眷念，冀望中华传统文化世
代流传。
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据巴西《南美侨报》报道 对于中
国与巴西的交流往来，在巴西华人协
会副会长林智军看来：“两国深化务实
合作，将中巴关系推向更高水平，是巴
西华侨华人最为期待的景象。”

林智军计划在今年4月中旬和巴
西 联 邦 参 议 员 罗 伯 特·贺 查
（Roberto Rocha）以及巴西的企业
家，到中国杭州和武汉做经贸推介和
文化交流。

以侨为“桥”促发展

林智军记得，1996年 17岁的他
离开家乡武汉，前往巴西的场景。“一
下飞机，巴西蔚蓝的天空，万里白云，
显得格外空旷。我内心还是有一些茫
然和担忧的。”

“那时我一定没有想到，自己多年
后会以这样一种方式回到家乡。无论
离开多少年，对家乡的关注和感情都不
会改变，而这也是此次选择回家乡开展
项目合作的原因。”林智军介绍，这次小
型经贸代表团将带着包括非转基因大
豆、糖、咖啡、水果和大米等巴西的农副

产品，巴西甘蔗酒、杜松子酒、啤酒等特
色饮品，以及鱼类、鱼胶和南美青虾等
海鲜产品到武汉进行推介。

林智军坦言，此行还有一个非常重
要的目标就是协助中国企业进军巴西
市场。“希望借助科技的力量，在巴西干
线物流、海外仓储、末端配送、电商税
务、跨境支付等方面为中国企业提供专
业、数字化的供应链综合解决方案。”

“在业务服务和产品特色等多方
面，中国和巴西企业互补性很强，而这
也为两国民间经贸合作提供了持续且
稳定的动力。”林智军表示，“华侨华人
有跨语言和文化的优势来积极推动这
些合作。另外，我们非常期待巴西能
够出台更多好的政策，助力中国企业
在巴西发展。”

华侨华人搭乘中国发展“快车”

如今，林智军在南美的事业涉及
食品加工、食品进出口贸易、啤酒设备
贸易、房地产等多个领域。回看这一
路走来的过程，林智军感叹中国的快
速发展，让华侨华人也搭上了快车。

“如今在中国不仅能找到我们需
要的资源和产品，且物美价廉。”林智
军举例，“以前我们‘日料’的原材料都
出自日本、韩国等地，现在我们的海苔
来自南通，芥末出自大连；从精工制造
行业来说，以前啤酒设备（精酿设备）
及其零配件都来自西班牙、德国、意大
利等啤酒酿造历史悠久的国家，但近
十年中国在这一领域的发展很快，质
量优良。我们从 2019年开始进口中
国的啤酒桶和精酿设备，并且从巴西
客户那里收到了很好的反馈。”

“随着科技进步，我们能够明显感
觉到中国制造在向中国‘智’造转变。”
林智军表示，中国快速发展，并生产出
好的产品、提供更为优质的贸易服务。

自 1812年首批中国移民到达巴
西在里约热内卢开垦荒地种植茶叶，
漫长的时光里，从中国到巴西的移民
越来越多。“他们辛勤工作，努力打拼，
为巴西的经济社会发展作出了积极贡
献。”在林智军看来，在两国友好交往
的推动之下，中国和巴西在经贸、人文
等领域的交流值得期待。 （林飞）
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